

Zeitschrift:	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
Herausgeber:	Schweizerischer Fourierverband
Band:	30 (1957)
Heft:	10
Artikel:	Eine Ausstellung die jeder Schweizer gesehen haben muss! : "So erzieht der Kommunismus die Jugend" in der Berner Ausstellungshalle
Autor:	Alboth, H.
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-517283

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Eine Ausstellung die jeder Schweizer gesehen haben muss!

«So erzieht der Kommunismus die Jugend» in der Berner Ausstellungshalle
H. A. In der Berner Ausstellungshalle am Militärplatz wurde am Samstag, den 5. Oktober, eine Ausstellung eröffnet, die, im Dienste der geistigen Landesverteidigung stehend, von jeder Schweizerin und jedem Schweizer besucht werden sollte. In drei Abteilungen ist die Ausstellung dem Thema der kommunistischen Jugenderziehung gewidmet, die an Hand eines reichhaltigen Dokumentationsmaterials erstmals in dieser umfassenden Darstellung unwiderlegbar die Vergewaltigung der heranwachsenden Generation durch den Kommunismus unter Beweis stellt. Die erste Abteilung ist dem kommunistischen Schulbuch gewidmet, das im Original alle in der sowjetisch besetzten Zone Mitteldeutschlands erscheinenden Schulbücher zeigt. Es lohnt sich, dass sich der Besucher einige Stunden in die in der Ausstellung eingerichtete Leseecke zurückzieht, um selbst einmal nachzulesen wie ungeheuerlich der Schmutz, die Lügen, Verdrehungen und Geschichtsfälschungen sind, mit denen die Jugend unter dem Kommunismus auf Moskau ausgerichtet und im Hass gegen die Freie Welt erzogen wird. Es braucht hier weder Polemik noch Kommentar; die aufgelegten Tatsachen sind Beweis genug. In der zweiten Abteilung wird instruktiv und mit Bildmaterial auf die staatlichen Jugendorganisationen hingewiesen, die neben der Schule die Jugend von Kirche und Elternhaus entfremden und zu Kommunisten erziehen sollen. Es wird auch aufgezeigt, dass die militärische Erziehung der Jugend in diesen Organisationen vorherrschend ist und wie schwer es ist, den «Jungen Pionieren», der «Freien Deutschen Jugend» oder der «Gesellschaft für Sport und Technik» fernzubleiben, soll die Jugend überhaupt eine Chance für das Studium und die Berufsausbildung haben. Die dritte Abteilung befasst sich mit der militärischen Aufrüstung in Ostdeutschland und die zielstrebige militärische Erfassung der Jugend, die in allen ihren Aspekten instruktiv aufgezeigt wird.

Die sehr empfehlenswerte Ausstellung wird ergänzt durch eine Plakatschau aus Schweden und Frankreich, die zeigt, wie man in diesen Ländern gegen die kommunistische Wühlarbeit kämpft. Die gezeigten Reproduktionen aus dem russischen Atomreglement, die der Militärverlag des Verteidigungsministeriums der Sowjetunion 1954, 182 Seiten stark, für die Unteroffiziere herausgab, beweist, dass die Sowjetarmee zielstrebig seit Jahren den offensiven Atomkrieg vorbereitet.

Die Ausstellung ist vom 5. bis 27. Oktober täglich von 13.30 bis 22.00 Uhr geöffnet; sonntags ab 10.30 Uhr. Der Eintritt ist frei! Sie wird im Verlaufe dieser drei Wochen durch eine Reihe von Sonderveranstaltungen ergänzt, wie besondere Führungen durch die Ausstellung und Filmvorführungen. Eine besondere Veranstaltung wird auch am 23. Oktober, dem Jahrestag des heldenhaften Aufstandes des ungarischen Volkes, der dann von der Sowjetarmee blutig erstickt wurde, durchgeführt. Die Ausstellung in der Berner Ausstellungshalle am Militärplatz will ihren Teil dazu beitragen, dass wir Ungarn und die auch für uns entscheidenden Lehren nie mehr vergessen.